

## Protokoll der Sitzung des Piratenversammlungspräsidiums

- Ort: Mumble
- Datum: 08.09.2018
- Zeit: 20:18 CEST
- Ende: 20:43 CEST
- Leitung: Daniel Cezskowski
- Protokoll: Gemeinsam, Verantwortlich MBR

### Anwesende

#### PPV Mitglieder

- Daniel Cezskowski DCE
- Alexander Brehm ABR
- Moira Brülisauer MBR

#### Beauftragte

- -

### Abwesende

- Renato Sigg (Jus) RSI (entschuldigt)
- Stefan Thöni (Jus, Tech) STH (entschuldigt)

## Informationen und Tasks

### Zirkularbeschluss 7945

mitgeteilt von: *MBR*

#### Beschreibung

Das Präsidium der Piratenversammlung beschliesst, dass es markierte Stimmzettelcouvert bei postalischen Urabstimmung als ungültige Stimmen betrachtet.

Als Markierung werden insbesondere betrachtet:

- Aufdrucke auf dem Couvert jeglicher Art
- Handschriftliche Markierungen.
- Briefmarken
- Poststempel
- und ähnliches mehr.

#### Begründung

Weil dies das Stimmgeheimnis verletzt.

#### Abstimmung per Zirkularverfahren

- Genehmigen wir den Antrag an?
  - Ja (**3**)
  - Nein (**0**)
  - Enthaltung (**0**)
- **Der Antrag ist einstimmig angenommen**

### Sitzungszimmer Auszählung UA 18.3

mitgeteilt von: *ABR*

#### Beschreibung

Angebot von OfficeLab Zürich Altstetten für die Auszählung der UA am 28.08.:

"Hallo Alex

Herzlichen Dank. Das Meetingzimmer Post-B wäre frei und kostet 35.- pro Stunde und exkl. MwSt. Der Raum eignet sich für 4 Personen, 5 Personen haben Platz, jedoch wird es ziemlich eng.

Bitte lass mich wissen, ob wir dir den Raum reservieren dürfen.

Gruss

Tim"

### Abstimmung per Zirkularverfahren

Wollen wir dieses Angebot annehmen und das Sitzungszimmer definitiv reservieren?

- Genehmigen wir den Antrag an?
  - Ja (**3**)
  - Nein (**0**)
  - Enthaltung (**0**)
- **Der Antrag ist einstimmig angenommen**

## Urabstimmung 18.3 vom 17. August 2018 für die Volksabstimmungen vom 23.9.

Die Urabstimmung wurde am 28.8. ausgezählt, die Resultate wurde auf den Webseiten publiziert.

## Tagesordnungsentwurf PV 18.2 Locarno

mitgeteilt von: *DCE*

Tagesordnung der PV 18.2 im Wiki

<https://projects.piratenpartei.ch/projects/agenda/wiki/PPS-PV-2018-09-30%3ETO>

### Diskussion

- **MBR**: Die drei Anträge zu den Parolenfassungen sind UA Anträge, die haben wir schon beschlossen.
- **DCE**: ich nehm die gleich raus.
- **MBR & DCE**: Dem Vorstand auf die Eier gehen damit es noch Anträge gibt.

## Streaming PV fällt aus

mitgeteilt von: *ABR*

Alex hat die Rückmeldung von Fredu erhalten, dass der dann in Italien ist und nicht an die PV kommen kann. Er hatte dem Vorstand angeboten, dass er das Material zur Verfügung stellt. Aber keiner vom Vorstand will sich um das Streaming kümmern. Also wird es kein Streaming geben, das PPV hat dafür keine Kapazitäten.

## Tasks

### Daniel

- ich habe die Statuten unterschrieben. Auf Papier in 3facher Ausfertigung Andreas Zimmermann übergeben zur Archivierung, falls die Exekutive diese braucht für Behörden und Finanzinstitute. *undone*
- UA 18.3 Protokoll unterschreiben *todo*
- Statuten und VAR drucken 3x DE & 3X FR drucken *todo*
- Stimmmaterial drucken *todo*
- Anleitung Akkreditierung 3x DE / 3x FR drucken *todo*
- TO für PV 18.3 erstellen und übersetzen *in progress*

### Alex

- Briefkopf und Email/Newsletter Signaturen entwerfen und zur Abstimmung unterbreiten. *todo* auf Briefpapier PPS ist da
- Mit ABL und der Jugendherberge wegen Internetanbindung und Zugangsart vor Ort. *done*

### Moira

- Televotia Entwicklung *in Progress*
- Siegel für Rednerpult fertigstellen *done*
- Briefpapier designen (Warten auf Anregungen von Alex) *pending*
- Stimmmaterial PV 18.2 designen *todo*
- VAR und Akkreditierungsanleitung anpassen/updaten und SBB als Akkreditierungsweg ergänzen [#7946](#)*todo*

- Auszählung in beiden Sprachen publizieren *done*
- UA Protokoll erstellen *done*
- UA Protokoll untschreiben *todo*
- TO PV 18.2 versenden *todo*

## Stefan

- Akkreditierungsformular hinsichtlich Behörden redesignen *todo*
- Stimmaterial UA 18.3 *done*

## Renato

- Uns im Fall gegen STH und JSP vertreten *in progress*

# Traktanden

## Genehmigung des Protokoll

[Protokoll der Sitzung vom 4. August 2018](#)

### Abstimmung

- Genehmigen wir das Protokoll der letzten Sitzung?
  - Ja (**3**)
  - Nein (**0**)
  - Enthaltung (**0**)
- **Der Antrag ist einstimmig angenommen!**

## PV 2019 1&2

eingereicht von: *MBR*

### Antragstext:

Das PPV möge beratschlagen wann und wo die PV im 2019 stattzufinden haben.

Betreff: PV 2019 und mögliche Daten und Wünsche

ahoy Alexander

vielen Dank der Nachfrage betreffend den PVs im 2019

Die PPS der Piratenpartei wünscht sich resp. macht Vorschlag für folgenden Daten für die PVs im 2019: 30. März 2019 sowie 21. September 2019

[Beschluss des Vorstands](#)

Entsprechendes "Ticket dazu": <https://projects.piratenpartei.ch/issues/7859>

- Ideal wäre immer 5-7 Wochen vor Abstimmungstermin. Auch wichtig, dass PV191 im 1Q 2019 statt finden muss.
- zentral oder irgendwo wo NR-Wahlen mediale Unterstützung brauchen
- Im Sommer und als Wahlauftakt auch das 10 Jahre Jubiläum sowie Sommerkongress im Juli 2019 denkbar

Danke nochmals für Eure Nachfrage. Für weitere Fragen und Informationen stehe ich Euch gerne zur Verfügung.

piratige Gruesse  
Kilian

### Diskussion

- **MBR:** Im herbst sollten wir und doch relativ genau an die Wünsche des Vorstandes halten, ich wär für Waadt um den 21.9. sein. Im Frühjahr machen wir mehr was wir wollen. ZB in die Berge.
- **ABR:** Chateau-d-Oex hat mir schon sehr gut gefallen
- **MBR:** mir auch.

- **DCE:** in jeder mittelgrossen Berggemeinde gibt es so einen Gemeindesaal.
- **MBR:** Ich schaue mal mit dem Waadt wegen nem Saal für den 21. September (circa) und ihr schaut euch in den Bergen um?
- **DCE/ABR:** ja klingt nach nem Plan
- **MBR:** Kriegen wir das bis Ende September hin?
- **DCE/ABR:** Jap
- **DCE:** MBR kannst du mir noch kurz die Webseite mit den vielen Locations geben?
- **MBR:** <https://www.eventlokale.ch/>, <http://www.eventlocation-eventhalle-eventlokal.ch/>

### **Abstimmung**

- Machen wir das so?
  - Ja (**3**)
  - Nein (**0**)
  - Enthaltung (**0**)
- **Der Antrag ist einstimmig angenommen.!**

## **Schluss und nächste Sitzung**

Sitzung wird durch den Sitzungsleiter geschlossen um 20:43.  
Die nächste Sitzung wird per Signal festgelegt.